

meisten aber erstente ihn der königliche Auftrag, sogleich eine neue größere Entdeckungsfahrt zu veranstalten.

Uns aber, meine Lieben, erfreue am meisten, daß ein Mann, so groß von Geist, so edel von Herzen, diejenige Anerkennung seines Werthes gewann, welche ihm gebührte. D nicht immer geschieht das!

Fünfter Abschnitt.

Zweite Entdeckungsreise.

Nun, diesmal wird unsere Geduld nicht so hart geprüft werden, bis daß wir unseren Columbus absegeln sehen. Der König und die Königin waren ja, wie wir gesehen, voller Begeisterung, und sie hatten den Admiral mit den allerangesehensten Vollmachten versehen, so daß er die Schiffseigenthümer zur Abgabe ihrer Fahrzeuge, tüchtige Beamtete zur Mitreise, tüchtige Seemänner in seinen Dienst, Kaufleute zu Lieferungen von Effecten aller Art und die Landwirth zu Herausgabe von Zuchtvieh, Saamengetreide und anderen Naturalien zwingen konnte.

Welches Recht der König zur Ertheilung einer solchen ungebührlichen Gewalt hatte, das, meine lieben jungen Freunde und Freundinnen, dürfen wir freilich nicht fragen. In einem Welttheile und in einer Zeit, wo die Freiheit der Völker, und